



Abend =

Zeitung.

194.

Freitag, am 14. August 1835.

Dresden und Leipzig, in der Arnoldischen Buchhandlung.

Verantw. Redacteur: C. G. Eb. Winkler (Eb. Hell).

Dornenpfad und Wildbahn.

(Fortsetzung.)

Ursine, welche jetzt, vom Gifte der Sünde und dem Zahn der Zeit entstellt, der Großtante des Höllenfürsten gleich, hatte sich in ihren Blüthentagen durch Frohsinn, Verstand und Bildsamkeit, durch anmuthige Züge, beredsame Augen und ähnliche Gaben der Charis ausgezeichnet. Sie war das einzige, eheliche Kind einer vielgeliebten Pariser Bühnen-Tänzerin, war, von der Mutter derselben Kunst geweiht, von der Horde der Verderber umschwärmt zur frühgereiften Frucht am Baume der Erkenntniß, auch bald genug zum Dorne im Auge jener Eifersüchtigen geworden. Das mannbare Töchterchen verließ daher, dem drückenden Mißverhältnisse zu entrinnen und von der Gunst und Wahl eines steinreichen aber wunderlichen Briten geblendet, ihre begonnene Laufbahn, um Arm in Arm mit ihm über den Erdtheil zu wandern. Sir John war jedoch, durch zahllose Schriften und mündliche Berichte bis zum Ueberdruße mit den Kunstschätzen und Naturwundern des Auslandes bekannt worden, er flog daher, bloß um der englischen Sitte zu genügen und den lästigen Ueberfluß an Gold und Zeit zu verkürzen, der Schwalbe gleich, an allem Beachtungswürdigen vorüber. Nur unterweilen fand ein Kasttag Statt, um des Leibes nach Gebühr zu pflegen und der Gefährtin froh zu werden, welche dann seinem schuldlosen, einzigen Begehren genug thun, ihn, als

Herodias, durch kunstreiche Solotänze und kühne Atlantensprünge ergötzen mußte. Er piff dazu.

Die schau- und lebenslustige Ursine sah sich diesem nach auf's Schmäblichste getäuscht; sie hatte nach dem Verlaufe von mehren hundert Stunden die Alpen, Seen, Wasserfälle, Prachtstädte, Galerien und Kunstwerke des Südens bloß aus dem Wagen oder am Fenster der Gasthöfe wahrgenommen, nur mit diesem schweifsamem, fortdauernd gähnenden Schneemanne und der Unzahl hesperischer Mücken, Wanzen- und Flohheere verkehrt. Sie hatte im Dämmerlichte Mailands Dom, um Mitternacht Venedigs Seufzerbrücke und dann, Germanien durchfliegend, den Wiener Stephansthurm, des Nebels wegen, nicht, den Prager Nepomuck aber ohne ihr Wissen gesehen. Endlich fesselten zwei jüngere, Europa ebenfalls durchziehende Brüder des Sir John, auf welche er in der Pappel, dem Gasthose einer deutschen Landstadt, traf, dies freiwillige Seitenstück des ewigen Juden. Er stellte ihnen Ursinen als eine schätzbare, musterhafte Gefährtin, als eine zweite Terpsichore vor; er bedrängte diese, vom Schaumweine aufgeregt, das angepriesene Licht sofort leuchten zu lassen und seinen hölzernen Brüdern durch den grand battement, den tour en l'air und den entrechat ouvert die versagte Beachtung abzulocken. Er bat, gebot, er fluchte, faste, piff und hob sie hoch empor; doch der rebellischen Französin schwoll der Kamm. Sie entriß sich, kräftig ausschlagend, dem Despoten, flog auf ihr Zimmer, hier aber im besü-